

Pour un parti des travailleurs et travailleuses, communiste et internationaliste

BioMéryeux

Lundi 16 juin 2025

À bas la guerre d'Israël contre les peuples du Moyen-Orient ! Aucun soutien à Trump et Macron qui arment et soutiennent Netanyahu !

L'attaque israélienne contre l'Iran (deux cents avions de chasse dès la première vague...), puis l'engrenage qui s'en est suivi et qui continue ont déjà causé de graves destructions, des dizaines de morts et des centaines de blessés – avec près de dix fois plus de victimes en Iran qu'en Israël.

La fuite en avant de Netanyahu

Non content d'avoir détruit Gaza, d'affamer la population, de tuer celles et ceux qui tentent d'accéder aux colis de l'aide chichement distribuée par une organisation prétendument humanitaire inféodée à l'armée israélienne, Netanyahu a imposé le blocus de la Cisjordanie. Après les bombardements au Liban et au Yémen, puis les interventions en Syrie, voilà qu'il envoie toute une armada bombarder l'Iran. La raison avancée de cette attaque est d'empêcher le régime réactionnaire et dictatorial iranien de se doter de l'arme nucléaire. Comme si le génocidaire Netanyahu ne disposait pas lui-même de cette arme !

La loi des grandes puissances

Bénéficiant d'un flux illimité d'armes occidentales, l'État colonial d'Israël est le bras armé de la politique impérialiste des États-Unis au Moyen-Orient. Mais attaquer un pays comme l'Iran ne peut pas se faire comme envahir Gaza. Il ne s'agit pas d'une petite bande de terre peuplée de deux millions de personnes désarmées, mais d'un pays de près de 90 millions d'habitants, grand comme deux fois et demie la France, disposant d'une armée nombreuse et bien équipée.

Netanyahu lui-même dit qu'il a informé l'administration Trump avant de déclencher la guerre contre l'Iran. Il dit aussi avoir reçu des assurances de tous les dirigeants occidentaux. Même si Trump a pu quelque temps donner l'impression de prendre ses distances avec la décision israélienne, tout comme Macron, tous ont réaffirmé leur soutien indéfectible à Israël dès la riposte iranienne. Trump, pourtant engagé dans des négociations avec l'Iran dont il disait qu'elles étaient en bonne voie, a du coup exhorté les dirigeants iraniens à accepter ses conditions sous peine de destruction. Macron s'est empressé, dans sa conférence

de presse du 13 juin, de réaffirmer le « droit d'Israël à se défendre ». Mais quelle inversion mensongère ! C'est Israël l'agresseur et l'Iran qui serait légitime à se défendre... Dès le lendemain le Quai d'Orsay indiquait la possibilité de participer aux opérations militaires aux côtés du régime sioniste fauteur de guerre.

Les empêcher de nuire

La guerre au Moyen-Orient, initiée par l'État d'Israël, peut basculer à tout moment dans un conflit généralisé dans toute la région. Les Trump ou Macron, qui sont aux commandes de l'humanité, et leurs chiens de guerre comme Netanyahu, sont prêts à mettre le monde à feu et à sang pour assurer la pérennité de leur système. Pas question d'accepter l'union sacrée derrière ces dirigeants au service des intérêts des capitalistes et des marchands d'armes.

Les protestations et manifestations contre le génocide en cours à Gaza se sont multipliées ces dernières semaines. La flottille humanitaire arraisonnée par la marine israélienne, de même que les caravanes convergeant vers Gaza ou le refus de dockers de charger des armes à destination d'Israël ont montré que le soutien à la population de Gaza s'amplifiait. Des dizaines de milliers de personnes ont manifesté partout en France samedi, 150 000 l'ont fait aux Pays-Bas, et dans bien d'autres pays du monde.

Il faut que la protestation populaire s'intensifie, envahisse les rues, partout, et que le monde du travail utilise les moyens qui lui sont propres (la grève, le blocage de la machine de production) pour se mettre en travers des décisions de ceux qui nous gouvernent, dont le bras armé n'aura sinon aucune retenue.

Pérennité amère

Le patron nous expliquait cette année à la grand-messe qu'il avait assuré la pérennité financière de la taule pour les 40 prochaines années. Une bonne nouvelle ! Surtout pour sa famille et les actionnaires ! Pour nous, c'est ambivalent : nos emplois ne sont pas menacés, nous ne serons pas jetés dans la misère du chômage (du moins pour l'instant), enchainés que nous sommes à l'exploitation capitaliste, ne possédant rien d'autre que notre force de travail, que nous vendons, ainsi que notre temps et notre santé en l'échange d'un salaire trop bas.

Finalement la « pérennité financière » d'une entreprise, ça n'a pas la même saveur pour les travailleurs que pour le patron !

Pas seul au monde

La boîte s'intéresse à notre santé psychologique. Elle nous fait savoir que nous ne sommes pas seuls :

- Déjà, il y a le service de santé au travail. Il est vrai que ce service peut aussi intervenir pour nous juger « inapte » mais bon, il a le mérite d'exister !

- Et sinon, il suffit de cliquer sur les liens internet joints qui mènent à des vidéos pas du tout orientées qui n'incitent pas du tout à penser que tout mal-être au travail à une origine personnelle.

Voilà, avec tout ça, on se sent déjà moins seul !

La vraie lutte contre l'isolement et pour l'amélioration du bien-être au travail réside bien sûr dans toutes les initiatives d'organisation collective des travailleurs !

Kanaky : Christian Tein et ses camarades remis en liberté

La cour d'appel de Paris a confirmé la libération du président du Front de libération nationale kanak et socialiste, Christian Tein, et de trois autres militants kanak, détenus en métropole depuis un an, dans la foulée des révoltes qui avaient embrasé l'archipel en mai 2024.

Mais ce n'est qu'une demi-victoire. En effet le leader indépendantiste reste placé sous contrôle judiciaire, est interdit de retourner en Kanaky, doit résider chez sa compagne en Alsace et ne peut contacter d'autres personnes mises en cause dans cette affaire. Autant d'entraves intolérables à sa liberté. Car Tein et ses camarades ne sont pas des malfaiteurs mais des militants qui se battent pour une cause juste, celle de la reconnaissance des droits du peuple kanak à disposer de lui-même.

Manche : une centaine de migrants secourus en 24 heures

Au cours des dernières 24 heures, une centaine de migrants, qui avaient pris la mer depuis des plages du Nord, ont été secourus alors que leurs embarcations étaient en difficulté par gros temps. Malgré tout, selon le décompte des autorités britanniques, 919 migrants sont parvenus à traverser le bras de mer sur quatorze embarcations. Depuis le début de l'année, au moins 14 personnes sont mortes lors de cette traversée. Mais ces drames n'empêchent pas la Commission européenne d'avoir proposé, le mois dernier, un durcissement de la législation visant les demandeurs d'asile et la Grande-Bretagne de renforcer sa police des frontières.

Sommet de l'ONU de Nice : Macron est content, les océans beaucoup moins !

Lors du sommet mondial sur les océans de l'ONU Macron a, comme son habitude, joué les vedettes. Faisant mine de défier Trump il a affirmé que « *les abysses, le Groenland, l'Antarctique et la haute mer ne sont pas à vendre* ». Il s'est félicité que l'accord sur la protection de la haute mer, adopté en 2003 mais toujours pas ratifié, entrerait bientôt en application. Quant à son ambition de protéger 30 % des océans d'ici 2030, elle fait doucement rigoler les ONG spécialisées qui soulignent que seulement 4 % des eaux métropolitaines françaises sont actuellement sous protection. Enfin les sujets qui fâchent – comme l'exploitation des énergies fossiles off-shore ou la levée des fonds pour aider les pays pauvres à protéger leur espace maritime – n'ont pas été abordés. Bref, rien n'est réglé mais Macron est satisfait. On respire... contrairement aux océans.

RSA : le travail gratuit se met en place

Sans surprise, certains départements utilisent les 15 à 20 heures d'activités contre le versement du RSA comme un moyen de remplacer des postes qui devraient être occupés par des titulaires. C'est ce qu'a annoncé le département de l'Yonne en affirmant avoir « *une centaine d'offres au sein de la collectivité* » (musées, collèges, routes). Des « *contacts* » dans le même but ont été pris avec Leclerc ! Ce travail, gratuit, sera effectué dans le cadre du dispositif de l'immersion professionnelle qui permet à un employeur de (théoriquement) faire découvrir un métier à des chômeurs. On en est loin !

Ce bulletin est le tien, prière de ne pas le jeter sur la voie publique et n'hésite pas à le faire circuler !

Pour nous contacter : lyonrhone@npa-revolutionnaires.org

Imprimerie Spéciale NPA